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метоксину, тоді як довгі ліпідні ланцюжки клітин людини 
не піддаються впливу його молекул [13, 25].
• Дискусійне питання № 2. Декаметоксин всмоктується 

через слизові та ранові поверхні та чинить системний 
вплив.
Для даного препарату характерний місцевий ефект, що 

обмежується поверхнею шкіри і слизових оболонок. Він не 
всмоктується і не чинить системної дії на організм [13].

Висновки:
1. Гострі респіраторні вірусні інфекції — найчастіша 

причина розвитку бронхітів у дітей.
2. Антибактеральна терапія не рекомендована для 

рутинного лікування гострого бронхіту.

3. Інгаляційна терапія за допомогою небулайзерів дає в 
20 разів швидший ефект від лікування в порівнянні з 
пероральними засобами.

4. Застосування розчину «Декасану» для небулайзер-
ної терапії дає можливість уникнути невиправданого 
призначення антибактеріальних препаратів при 
нетяжкому перебігу інфекцій респіраторного тракту. 
Комбіноване застосування антибіотиків з 
«Декасаном» зменшує ризики невдачі монотерапії 
антибіотиком та частоту антибіотикорезистентності.

5. Застосування інгаляційного антисептика «Декасан» 
має наукове обгрунтування, доведену ефективність 
та безпечність в лікуванні інфекцій респіраторного 
тракту.
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Absract. The symptom of cough is one of the most common reasons for contacting primary care physicians. And acute bronchitis is one of the five 
nosologies that doctors encounter every day. Most often in different periods of life acute bronchitis has viral etiology. Modern guidelines for the 
management of these conditions in children are widely available, but real clinical practice shows various, often unreasonable approaches, with 
polypharmacy to patients’ management, in particular, and widespread practice of prescribing antibiotics. In addition to side effects, they contribute 
to the growing problem of antibiotic resistance, which is considered to be a real threat to national security by the World Health Organization 
(WHO). In May 2015 the WHO approved the Global Action Plan on Antimicrobial Resistance, including Antibiotics, which must solve 5 strategic 
objectives: increase awareness and understanding of antimicrobial resistance, improve surveillance and research, reduce the number of infections, 
optimize the use of antimicrobials, ensure sustainable investment in the goals of countering resistance to antimicrobial drugs. The issue of finding an 
effective treatment for coronavirus infection remains relevant. The article presents a review of current guidelines that determine the strategy of 
prescribing antimicrobial drugs for acute cough associated with upper respiratory tract infection or acute bronchitis in adults, young people and 
children. A personalized approach to the management of such conditions using Dekasan inhalation solution with a nebulizer is proposed on the basis 
of scientific researches, including the effect on the SARS-CoV-2, comprised in the instructions for medical use of the drug.
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Резюме. Симптом кашля является одной из наиболее распространенных причин обращения к врачам первичного звена. А острый брон-
хит входит в пятерку нозологий, с которыми врачи встречаются каждый день. Острый бронхит в любом периоде жизни чаще всего имеет 
вирусную этиологию. В широком доступе представлены современные руководства по ведению данных состояний у детей, однако реаль-
ная клиническая практика показывает разнообразные, часто необоснованные подходы с полипрагмазией к ведению таких пациентов, в 
частности распространенную практику назначения антибиотиков. Кроме побочных эффектов, они способствуют росту проблемы анти-
биотикорезистентности, которую Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) расценивает как угрозу национальной безопасности. 
В мае 2015 г. ВОЗ утвердила Глобальный план действий по устойчивости к противомикробным препаратам, включая антибиотики, 
который должен решить 5 стратегических задач: повысить информированность и понимание устойчивости к противомикробным препа-
ратам, усилить эпиднадзор и научные исследования, сократить количество случаев заражения, оптимизировать использование противо-
микробных препаратов, обеспечить цели противодействия стойкости к противомикробным препаратам. Актуальным остается вопрос 
поиска эффективного лечения коронавирусной инфекции. В статье представлен обзор современных руководств, определяющих страте-
гию назначения антимикробных препаратов при остром кашле, связанном с инфекцией верхних дыхательных путей или острым бронхи-
том у взрослых, молодых людей и детей. Предлагается персонифицированный подход к ведению таких состояний с использованием рас-
твора для ингаляций «Декасан» с помощью небулайзера на основе проведенных научных исследований, включая влияние на коронавирус 
SARS-CoV-2, включенных в инструкцию по медицинскому применению лекарственного средства.
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